



Un bombero sujeta al delfín en la camilla para trasladarlo al mar. J. SIMAL

Si eres delfín, no vares en Gijón

Crónica de un plan fallido. La Consejería de Medio Rural y Política Agraria asegura que, tras soltar al mamífero en mar abierto, «se sumergió y no volvió a aparecer en la superficie»

MARÍA AGRA



Dice el refrán que para muestra basta un botón. En este caso, un delfín en el Muelle de Gijón. Tras la odisea burocrática que condenó al ejemplar a pasar el pasado jueves más de ocho horas —desde que el 112 recibió el primer aviso a las ocho de la mañana, hasta que dos bomberos y una veterinaria lo trasladaron a Peñarrubia a las cuatro de la tarde— nadando desorientado en el Puerto Deportivo, la solución del Principado fue llevarlo a mar abierto para analizar cómo reaccionaba. Y así se hizo. Aunque en un primer momento no se autorizó a los agentes intervinientes a informar acerca del desenlace de la historia, la Consejería de Medio Rural y Política Agraria confirmó ayer a EL

COMERCIO que «soltaron al ejemplar frente a Peñarrubia, se sumergió por su propia naturaleza y no volvió a aparecer en la superficie», lo que les sugiere que «se fue nadando». Asimismo, aseguran que fue un veterinario quien, desde la consejería tomó la decisión de liberar al animal al no presentar ninguna lesión externa. «Antes de recurrir a la eutanasia había que intentar liberarlo», indican. Sin embargo, el presidente de la Coordinadora para el Estudio y Protección de las Especies Marinas (Cepesma), Luis Laria, asevera tajante que «si el delfín se sumergió y no volvió a aparecer es que murió». Una actuación que, a juzgar por su experiencia, considera totalmente negligente. «No puedo entender que

CRONOLOGÍA

- **8 horas.** El 112 recibe el primer aviso alertando de un delfín en el Puerto Deportivo.
- **11 horas.** Llega una patrulla de la Policía Local, dos agentes medioambientales del Principado y otros dos del Ministerio para la Transición Ecológica.
- **12 horas.** Envían vídeos del estado del animal al Principado a la espera de decidir qué hacer.
- **13.30 horas.** Sin respuesta, empiezan a valorar la eutanasia ante su dificultad para nadar.
- **14.30 horas.** Llega una veterinaria de Tragsa y llama a los bomberos para moverlo.
- **15 horas.** Llegan los bomberos y lo trasladan a Peñarrubia.

alguien de la administración, con un título de veterinario, se permita el lujo de coger un delfín, sacarlo del Puerto y llevarlo a Peñarrubia, que es la zona rocosa más problemática para que siga vivo». Además, explica que «al cogerlo de esa manera es posible que muriera de un infarto por estrés», consecuencia de la mala praxis de «tirarse encima de un delfín que está mal y puede tener problemas de diversa índole».

Copiar el modelo de Galicia

Hasta hace siete años, era un grupo formado por seis veterinarios y 50 voluntarios del Cepesma el que se encargaba de la red de varamientos en Asturias, que recuperó el mayor porcentaje de focas en el norte peninsular. «Hay que intentar recuperar a un animal si tiene posibilidades de vivir, pero si va a sufrir y morir hay que eutanasiarlo». Un desencuentro con el Principado sacó a Cepesma de la ecuación y, desde entonces, Asturias carece de red de varamientos. «Tendríamos que copiar a Galicia, que sí la tiene pero no la lleva la Xunta, sino la Coordinadora para el Estudio de los Mamíferos Mariños», expone Laria, al tiempo que critica la falta de interés en el medio ambiente y la ausencia de ámbitos seguros para especies protegidas. «Si se pone una denuncia en la comunidad europea se les cae el pelo».



Trabajos de demolición de las antiguas naves de Vauste. PARDO

Arranca el derribo de Vauste para construir un mercado mayorista

La CSI instará al Ayuntamiento a que estudie la reversión de parte de los terrenos, que fueron cedidos en la época de Palacios

I. VILLAR

GIJÓN. La empresa de demolición Lugaru ha iniciado el desmantelamiento de las antiguas naves de Vauste junto a la avenida de Oviedo, donde el actual propietario de los terrenos prevé la construcción de un nuevo supermercado mayorista de la cadena Supercash, orientada a profesionales y empresas de hostelería y comercio. Sería su segunda tienda en Gijón, y la cuarta en Asturias. Por el momento quedan por delante más de tres meses de obras para derribar unas instalaciones de las que ayer ya se retiró, con la ayuda de una cizalla de grandes dimensiones, la fachada acristalada de una de las tres naves que conformaban este complejo industrial, cuyos orígenes se remontan a los años 60 y que durante un cuarto de siglo, antes de Vauste, fue explotado por Tenneco. Tras el cese de actividad, y en el marco de un proceso concursal, los terrenos salieron a subasta y fueron adquiridos por la

empresa Servicios de Alimentación y Bebidas de Asturias 2005 —aunque escrituradas a nombre de Inmobiliaria Comercial Murgon—, que pagó por ellos 3,6 millones de euros, si bien 319.000 euros quedaron retenidos para hacer frente a los costes de descontaminación de la zona. Parte de las tareas de descontaminación de aguas y suelos han sido ejecutados ya de forma subsidiaria por el Principado, que ahora reclama por por ellos 16.842 euros a Quantum Capital (propietaria de Vauste hasta noviembre de 2019) y 229.082 euros a DSA Group (su sucesora). A ambas se las considera responsables del vertido de hidrocarburos en los suelos y las aguas subterráneas y a la segunda, además, del abandono de residuos en la instalación. El coste total de los trabajos de descontaminación ya realizados asciende a 391.000 euros, si bien Tenneco ya ha asumido el pago de 145.000.

El sindicato CSI advierte de que podría haber más terrenos contaminados sin identificar y por otra parte estudia pedir al Ayuntamiento que analice la posibilidad de reclamar la reversión de una parte de los terrenos, que fueron cedidos en época del alcalde José Manuel Palacios para usos industriales.

EN BREVE

XXXI MARCHA A COVADONGA El Grupo invita a socios y no socios a su cita clásica

E. C. Los días 10 y 11 de mayo se celebrará la Marcha a Covadonga organizada por el Grupo. Está abierta a socios y no socios, a los que la entidad deportiva anima a participar en esta edición número 31.



Natalia Rubio, Honorio Castaño y Joaquín Miranda, antes de presentar la Marcha a Covadonga. SIMAL

PEÑA GASTRONÓMICA

Homenaje de Puente de Mando a Aquilino Tuya

E. C. La Peña gastronómica Puente de Mando homenajeó a Aquilino Tuya, productor gijonés de aceite y propietario de la marca 'La niña de tus ojos'. Fernando de la Hoz, presidente de la Peña que entregó el reconocimiento, destacó «el gijonesismo militante» de Tuya y «su gran labor como empresario».



Fernando de la Hoz, presidente de la Peña Puente de Mando, con Aquilino Tuya. E. C.